



■ Antonio Velásquez, gerente de Abastecimiento Antofagasta Minerals

# “Más del 50% de nuestros gastos corresponde a bienes y servicios. Por ello, los proveedores son clave para el éxito de nuestro negocio”

● En estos momentos, Amsa lleva adelante el proyecto Nueva Centinela, que demanda importantes recursos operacionales en la Región de Antofagasta.

**A**ctualmente, los proveedores mineros juegan un papel fundamental en la industria minera de la Región de Antofagasta y el país, ya que suministran bienes y servicios esenciales para el funcionamiento eficiente de las operaciones mineras en el territorio nacional. Por ello, para la industria minera es muy relevante el rol que cumplen estas empresas y la labor que realizan.

Algunos de los suministros y equipamientos que pueden aportar a las compañías mineras son, por ejemplo, equipos de perforación y excavación, máquinas y herramientas para procesamiento de minerales, materiales de construcción y mantenimiento y equipo de seguridad y protección personal, además de servicios logísticos.

Conversamos con Antonio Velásquez, gerente de Abastecimiento de Antofagasta Minerals, quien analizó el rol de los proveedores en su compañía y el valor que le dan a los procesos de licitación, potenciando siempre que se puedan contratar a mano de obra local, con la entrega de bienes y servicios de manera íntegra, y respetuosa del medio ambiente y de los Derechos Humanos.

Antofagasta Minerals plantea que tienen metas claras al respecto, como aumentar la mano de obra femenina de los contratistas, tener mayor porcentaje de mano de obra local y generar compras locales, además de incentivar el desarrollo y el fomento de las pymes de la zona, sin duda estos son diversos desafíos bien ambiciosos sobre esta materia.

¿Cuáles son los principales proveedores mineros de la empresa?

-Nuestros principales proveedores suministran equipos e insumos estratégicos como camiones mineros, combustible, explosivos, neumáticos, bolas de molienda y revestimientos. Además, ofrecen servicios críticos que abarcan desde mantenimiento y limpieza industrial hasta transporte de personal, alimentación y hotelería.

Además, en todas nuestras operaciones, colaboran con nosotros más de 3.000 empresas proveedoras y contratistas, de las cuales el 95% se encuentran en Chile.

¿Qué labor aportan los proveedores mineros?

-Más del 50% de nuestros gastos corresponde a bienes y servicios y el 80% de nuestra fuerza laboral está compuesta por contratistas. Por esta razón, los proveedores son aliados estratégicos fundamentales para el éxito de nuestro negocio, representando un eslabón clave en nuestra cadena de valor. Contribuyen significativamente a nuestra competitividad, productividad y eficiencia operativa. Además, son motores de mejora continua e impulsores de la innovación en nuestras operaciones.

¿Cuáles son los estándares de calidad?

-Esperamos los más altos estándares de calidad de nuestros proveedores, quienes deben suministrar bienes confiables y duraderos que aseguren la continuidad operacional al mejor costo. Además, deben mantener altos estándares de seguridad y servicio. También valoramos que nuestros proveedores fomenten la contratación de mano de obra local y diversa, entregando bienes y servicios de manera íntegra, respetuosa del medio ambiente y de los Derechos Humanos.

¿Como proveedores cuáles fueron los pasos



que tuvieron que seguir para ser parte de AMSA?

-Utilizamos diversas bases de datos para buscar nuevos proveedores, como Sicep de la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) y la plataforma Ariba de SAP. Además, organizamos ruedas de negocio varias veces al año.

Una vez identificados los proveedores potenciales, los invitamos a participar en nuestros procesos de licitación, previa realización de un proceso de debida diligencia.

¿Qué hitos podrían destacar en cuando al relacionamiento con proveedores?

-La colaboración y el desarrollo de nuestros proveedores son fundamentales para nosotros. Por ello, en 2023 lanzamos el Programa Proveedores para un Futuro Mejor, con el objetivo de alinear las mejores prácticas de los proveedores con la visión y el marco estratégico del Grupo. Nos planteamos tres metas claras: alcanzar el 25% de mano de obra femenina en contratistas, el 45% de mano de obra local, y el 18% de compras locales.

Además, implementamos una iniciativa para el desarrollo de capacidades de pymes locales y, en colaboración con la UCN, iniciamos este año la segunda edición de ese programa, con 60 nuevos participantes. También comenzamos a ofrecer entrenamiento y orientación en el cálculo de emisiones para un grupo de proveedores, como parte de la Mesa para la Trazabilidad de Emisiones de Alcance 3 de la Minería, en colaboración con Corporación Alta Ley y empresas mineras del país.

**ATODAMARCHA**

En estos momentos, Amsa lleva adelante el proyecto Nueva Centinela, que considera una inversión de US\$4.400 millones, siendo la mayor en los últimos cinco años. Sus faenas están emplazadas en la comuna de Sierra Gorda.

El proyecto estará terminado en 2027, y las obras comenzaron en el primer semestre de este año. Estas permitirá extender la vida útil de la compañía por otros 30 años y va a aportar con 144.000 toneladas de cobre a su producción anual. Por ello, más de 300 empresas pertenecientes al Sistema de Calificación de Empresas Proveedoras (Sicep), de la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA), fueron parte de la presentación y rueda de negocios organizada en tor-

no al proyecto Nueva Centinela de Antofagasta Minerals, con el objetivo de generar nuevas oportunidades de negocios a nivel local y regional.

En ese marco, se realizaron más de 280 reuniones cara a cara entre representantes de empresas proveedoras, pequeñas y medianas, pertenecientes a rubros de transporte, seguridad, alimentación, logística, entre otros servicios.

